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证券代码：001212                                       证券简称：中旗新材  

转债代码：127081                                       债券简称：中旗转债 

广东中旗新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

         编号：2024-003 

投资者关系活

动类别 

 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          路演活动 

□现场参观  

 其他（请文字说明其他活动内容）  券商策略会     

活动参与人员 
长江证券策略会，华夏基金（张越洋），银华基金（张伯伦），

中信证券（王勃竣），光大证券（吴钰洁） 

时间 2024 年 5 月 9 日—2024 年 5 月 14 日 

地点 成都策略会，公司会议室 

形式 现场会议 

上市公司接待

人员姓名 
证券事务代表：张祺文 

交流内容及具

体问答记录 

1、你好，请问公司高纯砂是否已经实现销售？未来是怎么规划的？ 

答：高纯石英砂一期（6000 吨）已经投产，目前已开始实现销售，形

成收入，5月份至 6月份可稳产。一期（6000 吨）稳产后，公司计划

下半年进行第二期(8000 吨）扩产，预计 2024年底建成；公司远期规

划高纯石英砂 3-5万吨，包含在光伏石英坩埚外层砂、高纯石英制品

用砂（石英砣、锭等）产品等。谢谢！ 

2、今年高纯砂出货量预计大概能有多少？ 

答：高纯石英砂项目今年出货量预计 3000 吨左右，谢谢！ 

3、你好，请问公司目前生产的高纯砂可以用来生产坩埚内层吗？ 

答：公司目前生产的高纯石英砂客户使用在石英坩埚的中层。 



                                                投资者关系活动记录表 

4、请问公司高纯石英砂原料的来源，公司自己的矿能否生产高纯砂？ 

答：目前，公司生产的高纯石英砂原材料为进口矿石。未来，随着技

术的突破，公司在光伏石英坩埚中外层砂、高纯石英制品用砂等产品，

将逐步使用自有矿山的矿石替代，进一步降低成本。 

5、请问广西罗城项目的原材料来源？ 

答：广西罗城项目的原材料均来自公司自有矿山。  

6、请问广西罗城项目以及矿山建设进展如何？ 

答：公司广西罗城项目正在建设中，预计二季度末正式投产；广西收

购的两个矿权已合并成为一个矿权且手续已完成，目前正在进行洞采

的矿山建设，陆续已有矿石采出，谢谢！ 

7、你好，请问广西罗城项目未来计划扩产吗？ 

答：公司规划罗城项目一期年产 50 万吨以上，二期、三期计划各期

均在 50 万吨以上，全部完工后每年达到 150 万吨以上的加工能力。

谢谢！ 

8、请问广西罗城矿有什么优势？ 

答：您好，公司在广西罗城收购的脉石英矿具有“三高一低”的核心

竞争力：即高储量，高品位，高标准，低成本。 

高储量：目前公司在手的脉石英矿储量有不少于 1000 万吨，广西河

池罗城县当地政府将配套出让不少于 2000 万吨采矿权给公司，合计

公司将拥有不少于 3000 万吨储量的脉石英矿，可开采 20年以上。 

高品位：公司拥有的脉石英矿纯度高，杂质少，整体品位很好，是目

前国内已探明的储量大、品位高的优质脉石英矿之一。 

高标准：公司广西项目，建设规划为高标准石英矿石精细化加工厂，

拥有先进的生产设备、智能化的生产线及高端的实验设备。 

低成本：公司拿矿成本低，规模化生产成本低，综合成本得到有效控

制。 

9、公司在新业务方面的长期战略是什么？ 

答：中旗的目标是充分利用矿山优势，围绕自有石英矿做系列产品开

发，从板材砂/粉、TFT 石英粉、电子电工填料用石英粉，再到光伏坩

埚用高纯石英砂、高纯石英制品（石英管、棒、砣、锭）用石英砂等。
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公司目标是成为矽比科一样既有技术又有矿资源的公司，通过技术研

发，形成石英矿资源的综合开发利用能力。谢谢！ 

10、请问目前石英管棒的市场怎样？ 

答：石英管棒砣等原材料砂目前价格 2-3 万元/吨，市场需求 10-20

万吨，罗城矿石经过精细化加工可用于生产石英管、棒、舟等产品，

具有一定的竞争力。 

11、公司目前账上现金不少，也没什么负债，会做一些收购兼并吗？ 

答：公司目前没有银行贷款，负债低，账上现金有一定储备。公司目

前在积极寻找符合我们产业发展方向的合适标的项目，有合适机会会

利用上市公司优势做收购兼并，谢谢！ 

12、请问公司在传统业务板块如何规划？ 

答：您好！公司传统板材业务的经营目标是稳定发展，在公司经营方

面，通过研发新品、渠道变革（品牌代理、电商推广）等举措进一步

提高市场占有率，使品牌影响力进一步提升；同时，公司通过会员组

织变革、降本增效提升企业效益，通过 ROE绩效考核、技能培训等方

式进一步建设更强大的人才队伍，谢谢！ 

附件清单 无   

日期 2024 年 5 月 15 日 

 


